



Les Amis de la Terre  
2B rue Jules Ferry – 93 100 Montreuil  
Tél : 33(0)1 48 51 32 22, fax : 33(0)1 48 51 95 12  
E-mail : [presidence@amisdelaterre.org](mailto:presidence@amisdelaterre.org)

A l'attention de : **Madame La Ministre  
Marisol TOURAINE**

**Ministère de la santé des Affaires  
sociales, de la Santé et des Droits des  
femmes  
14 Avenue Duquesne  
75007 PARIS**

Montreuil, le 24 novembre 2014

Madame la Ministre,

Par courriers adressés à Madame Ségolène Royal en date du 20 octobre et du 5 novembre 2014, nous attirons l'attention de la Ministre de l'Environnement sur l'urgence à agir pour diminuer le trafic routier de marchandises partout où cela est possible immédiatement.

Nous donnions dans nos courriers trois exemples concrets de ce qui peut être fait immédiatement et sans dépense puisque les moyens techniques sont connus et les infrastructures existent.

Alors que les annonces se multiplient pour la conférence environnementale des 27 et 28 novembre prochains, nous n'avons reçu aucune réponse à nos propositions qui relèvent pourtant de l'urgence climatique mais également comme nous le soulignons de la santé publique.

C'est donc dans ce cadre que nous vous adressons la présente accompagnée des deux courriers adressés à Madame Ségolène Royal à qui nous avons remis en main propre un dossier complet démontrant la faisabilité immédiate avec les documents provenant des services de l'Etat, de l'Europe ou des EPIC.

S'agissant d'un problème de santé publique, confirmé par la publication du CIRC et de l'OMS établissant le 12 juin 2012, un lien direct, entre l'exposition des riverains aux émissions des moteurs diesel et l'apparition de cancers du poumon, en l'absence de réponse de Madame la Ministre de l'Environnement plus d'un mois après nos courriers, nous nous tournons vers vous qui êtes en charge de la santé publique, en soulignant l'urgente nécessité d'agir concrètement, sauf à prendre le risque d'une mise en danger de la vie d'autrui.

Pour votre parfaite information, nous vous joignons à la présente les courriers adressés à Madame Ségolène Royal et vous prions, compte tenu de l'urgence de nous fixer un rendez-vous pour que nous puissions évoquer les mesures à prendre immédiatement dans le cadre de vos responsabilités.

Dans cette attente, nous vous prions Madame la Ministre de la Santé de recevoir nos respectueuses salutations.

Florent Compain  
LES AMIS DE LA TERRE  
Président

A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke at the end.

Daniel Ibanez  
LES AMIS DE LA TERRE  
en Rhône Alpes

A handwritten signature in black ink, featuring a large, stylized initial 'D' followed by several horizontal and diagonal strokes.